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TEMh m DEL GIORNO _ j 

Gli ex-combaltenti 
e la FIAT 

QUELLO CHE e successo 
due sere fa alia Camera, 

a finr seduta e indicativo delle 
ragioni per cui it Parlamcnto 
funzinna male Dopo due sterili 
incontri tra i capi gruppo del 
diversi partiti col presidente 
della Camera e il ministro per 
i rapporti col Parlamcnto e sta-
ta affrontata in aula la discus
sione sull'ordine del giorno del 
lavori Le riunioni del capi-
gruppo h.inno tra I'altro. lo 
scopo di definire, per tempi piu 
o meno luni'hi I'ordinc da dare 
ai prowedimenti che sono da 
esaminare c <h vntarc Nci due 
ultimi incontri non e stato pos 
sibilc ragpiungere questo ac-
cordo perch6 mentre i rappre-
sentanti dei gruppi in qualche 
modo avevano idee e proposte 
sit cui disnitere e forse accor 
darst il governo ha avanzato 
richieste soltanto disorganichr 
e fr.itnmt'niarir e comnmtue 
relative a leppi chr non rispon 
devano ad alcnna delle t".ipen 
zc poste dalla rcnltn del paese 
ma soltnntr at sum interest 
innnetliati 

II (Iiliimto in aula — I'as 
scmhlea puo decidere solo sul 
Pordine dei lavori del giorno 
septienit - b stato vivace e se 
alia tine governo e gruppi di 
centro-sinistra sono riusciti a 
imporre I'ordine del giorno che 
loro volevano hanno anche do 
vuto assumersi la pesante re-
sponsabilita di respingere pub-
blicamente la richiesta delle si-
nistre di dare la preccden7a ad 
alnini tirgcntissimi prowedi
menti (orario di lavoro, tutela 
delle lavoratrici madri, fondo 
di solidarieta per i contadini. 
ecc.) 

In particolare e stato detto 
no alia richiesta di porre — fi 
nalmente' — all'odp della se 
duta di ieri le proposte di Ieg-
gc presentate a suo tempo da 
tutti I cruppt parlamentan e 
all'odp dei lavori fino dall'ini 
7io della lepislatura, stilla con 
cessinne delle pensioni apli ex 
combattcnti della gucrra 1915-
1918 

In luogo di questo provve-
dtmento il governo ha propo-
sto e la maggioran/a di centro-
sinistra ha accettato, di esami
nare una legge per I'allarga-
mento delle sagome degli auto-
carri. AUe rivendicazioni del 
combattenri dd 1915-'18. i piu 
giovanl dei quali hanno 67 an-
ni, governo e maggioranza han
no preferito quelle della FIAT. 

Fabrizio D'Agostini 

Sfalo 
impopolare 

LO SCIOPERO ad oltranza 
dd 40 mila finanziari, giun-

to stamane alia terra giornata, 
ha fortemente impressionato It 
stamps benpensante Certi gior-
nali hanno scoperto, fra I'altro, 
che lo sciopero danneggia gli 
statali e i pensionati in quanto 
rende impossibile il pagamenio 
degli stipendi e delle pension!. 
«paralizza la vita dello Stato 
in uno dei suoi settori piu de-
licati», impedisce pagamenti e 
rimborsi, manda di mezzo « pro
fessor) e tnagistrati, militari e 
ferrovieri. postelegrafonici, pre-
fetti. ambasciatori, ohre ai so-
litJ privati dttadini» 

L'intento di mettere intete 
categorie di lavoratori dd pub-
blico impiego — e masse con-
sidetrvoli di italiani — contro 
gli •cioperanti e dd tutto tra-
gparente Questo. dd resto. sa
rebbe molto comodo per il go 
verno anche per quanto si ri 
feriscr alia soluzione della ver-
tenza con gli statali Se i lavo
ratori continueranno ad essere 
uniti infatti. Ton Colombo 
avrJ margini di manovra assai 

Eiu ristrerti di quanti oe avreb-
e se i lavoratori fossero in 

« cagnara ». 
A parte questo, ruttavia, ri-

conosciamo che to sciopero dd 
finanziari e impopolare e dan
neggia una serie di persone E 
lo riconoscono prima di tutto 
i sindacati della categoria, i 
quali sono andati ripetendo in 
que<ti eiorni di essere stati co 
stretti alio sciopero, anzi di 
esservi stati trascinati per i ca-
pelli da an atteggiamemo che 
definire « insensioile » sarebbe 
diwero troppo poco. 

Orbene a certi organi d*in-
forma/ione — diciaroo cosl — 
sfuggt proprio questo partico 
Ure: sfugge doe. il fatto che 
i finanziari sono in agitazione 
da anni pet ottenere la pere
quazione delle loro retribuzioni 
(oe oe sono di 26 Uvelli di
versi) e che il governo fa finra 
di non capire, nonostante un 
preciso protranciamenro dd 
Parlamcnto 

D'altra parte anche ieri le 
organtzzazioni dd finanziari. oV 
tre a denunciare per I'ennesima 
volta « la posizione negativa del 
governo », si sono dichiarati 
« in ogni momenro disponibi' 
per una soluzione concordat* 
dd problema» Perche i mini 
ateri delle Finanze e del Te-
soro hanno conrinuato a mao-
tenere an silenzio rutt'alao che 
d'oro? Perche i giormli, e in 
pnmo luogo llneffabile Stamp* 
della FIAT anzicW prendersela 
con i presunti abusi dd lavo
ratori, non prova a mettere in 
piaz/a le responsabilita gover 
native? Dobbiamo crrHrre che 
U liberta degli scrittori del 
giomale torinese finisce quando 
c"e di meTzo qualche govenun 
te? Onpure '•be eli rinncna crc 
d o t che l'assurda resistenza mi-
nisteriale sia una « decisione -r 
rcspon^ib'le »? 

Sirio SebastiaiMlli 

Alia vigilia del congresso dc 

La destra soccorre 

Rumor e ricomincia 
ad attaccare Fanfani 

Si addebitano di nuovo al ministro degli Esteri gli «error! di direzione 
politica» di quattro anni fa — Manovre per ritardare il dibattito sul-
le Regioni al Senato — La riunione della Direzione dei Partito comunista 

La DC si avvicina al con
gresso avendo incassato una 
ennesima sconfitta sul divor 
zio (ne riferiamo ampiamen-
te a parte) mentre la sua 
maggiornnza interna (e per-
sonnlmcnte Humor) soffre 
di un • rimescolamento del 
le carte » che ha portato a 
una diversa dislocaziune del
le forze: una sinistra piu 
consistente, la defezione di 
Taviani. I'accresciuta in
fluenza dei fanfaniani ncl 
€ cartello » diri«ente. Si ri-
cordi inflne che nell'occa-
sione dell'ultimo consiglio 
nazionale sono sorti tra Mo 
ro, Colombo c il segretario 
politico nuovi motivi di frl-
zione. 

Qucsta inaspettata confu-
sione di lingue e schieramen-
ti ha messo in allarme il 
Corriere della Sera che ieri 
rammentava alia DC il suo 
ruolo precipuo di partito di 
centro: * La DC nacque, ha 
vissuto e vive come partito 

di centro; questa 6 la sua na-
tura, la sua vocazione, la sua 
funzione». L'articolo vuol 
essere un manifesto del mo 
deratismo che non risparmia 
nessuno di quelli che si di* 
stinguono da Rumor: n6 la 
sinistra, ne Zaccagnini, ne 
Fanfani al quale il Corriere 
torna ad addebitare i < rea 
ti » di quattro o cinque anni 
fa (« errori di direzione po 
litica. nazionalizzazionc elet-
trica, linguaggio punitivo 
verso gli imprenditori » 
e c c ) . E' un modo fin troppo 
scoperto di venire In soc-
corso a Rumor che gode del-
I'omagglo del Corriere insie-
me a Colombo, Moro e, na-
turalmente, Scelba. 

Questi apprezzamenti Ru
mor se li 6 meritati anche 
con Papparizione televisiva 
di ieri sera a < Tribuna poli
tica >. Non si pu6 dire perd 
che egli sia stato particolar-
mente baldanzoso. Tutt'al-
tro, il tono e stato piu del 

Oggi nuovo incontro per gli statali 

I ferrovieri CGIL 
respingono le 

tabelle governative 
Continua lo sciopero ad oltranza dei finanziari 
Oggi I'Esecutivo della FIDAC CGIL per I'azione 

dei bancari dopo la rottura delle trattative 

Oggl — nel quadra dell'esa-
me del riassetto e della rifor 
ma - nuovo incontro tra I rap 
presentanti dd pubblico impiego 
e i ministrl Colombo e Berti-
nelll Si dlscutera Tra I'altro. 
sulle tabelle parametriche. La 
riunione odiema segue quella 
di lunedl 13 durante la quale t 
ministrl hanno confermato la vo-
lonta del governo di < realizzare 
riordimento e riassetto conte-
stualmente con la riforma della 
amministrazione». nell'ambito 
dell'accordo del ma no scorso 
Le tre Confederazioni e i sin 
dacati hanno rilevato. com'e no
te. «una serie di differenze an
che notevoli tra le aspettative 
dei lavoratori e le proposte go
vernative >. 
• Sulle tabelle presentate dal 
governo ai slndacati lunedl scor
so dopo le prese di posizione 
negative dei rerrovien della 
CISL. del postelegraronid della 
UIL e di aJtri sindacati, U SF1 

Senato 

Si conclude oggi 

il dibattito 

sulla gestione 

degli enti pubblici 
Oggi si coocludera ai Senato 

U dibattito sulla gesttooe degli 
enti pubblici. I liberal], che gia 
3i esercitano nell'ostrimonismo. 
sono tntervenuti in 15 (i) sedi 
oesimo lscritto a parlare e de-
cadutc perche a^ente) quasi 
tutti. poiche infatti 0 gruppo 
del PLl e compusto da l» «;na 
ton Un fi-ime di discorsi che 
non e frutto delia tndubbia im 
portanza dei tenia, ma della 
volenti di far perdere U piu 
possibile tempo e di ritardare 
U dibattito suUe regiooL 

Per U PSIUP oella discussione 
sono tntervenuti ien t compagm 
Roda e Tomassin- Roda in par 
ticolare ha sostenuto la neces
sity di formare una comm;v 
sione parlamentare permanente 
per il controilo degli enti sUtau 

Dibattito fra dc 
r 

sul congresso 

del loro partito 
Ieri sera al Circolo culturale 

< L'incontro > ha avuto luogo 
un dibattito sul tema < Dove 
va il centro sinistra: il con
gresso della DC». Vi hanno 
preso parte gli on. Donat Cat-
tin. Malfatti, Sarti, Sullo e lo 
a w . Galloni, esponenti delle 
varie correnti dc. Rifcrircmo 
ampiamentc dotnani sul dibat
tito. 

CGIL ba espresso anch'esso un 
<giudizio negativot. 

La segreteria del SF1-CGIL 
sostiene che le tabelle governa
tive deludono U personate im-
piegatizio delle ferrovie e mor-
tificano i ferrovieri dell'eserd-
zio perche i»sse non tengono coa 
to ne della peculiarity professio-
naJe della categoria ne delle 
particolari condizioni del lavoro 
dei ferrovieri * Le proposte go
vernative — si fa rilevare nel 
documento del sindacato unita-
rio — poggiano su basi non con-
fortate ne dalla individuazione 
delle diverse mansioni. ne dalla 
determinazione di ciascuna qua-
tifica e dei criteri d'inquadra-
mento 

1 0 Sindacato ferrovieri — 
prosegue il comunicato — nel 
considerare inaccettabili le nuo-
ve proposte ha confermato il 
convincimento che sia molto dif
ficile poter fire una costruzione 
parametrica seria e concreta nel 
giro di un mese come propone 
0 governo. il quale ha responsa 
bilita di aver lasciato trascor-
rere quattro mesi senza alcuna 
central tazione » U SF1 s'impe-
gna per giungere ai piu presto 
alle modjfiche secondo giustizia 
e ragione. anche per impegnare 
il governo ad utilizzare con sol 
lecitudine i cento miliardi per 
U 1967 68 Dopo I'invito al la 
voraton ad esprimere U loro 
malcontento e ad esigere la mo 
difica radicale dei parametri 
govemativi. il SF1 sottolinea la 
esigenza che il governo faccia 
conoscere la sua intenzione an
che circa la riduzione della set-
timana lavorativa. le Indennita 
special! le liberta sindacali com-
presi i brevi sciooeri. 

Continua intanto lo sciopero 
ad oltranza dei quarantamila di 
pendenti del ministero delle Fi
nanze e Tesoro. con la paralisi 
in tutta Italia degli ufflci finan 
tiari. con le conseguenze ormal 
note. I sindacati - ribadisce un 
comunicato del comitate inter 
sindacale - sono stati cost ret ti 
alio sciopero dalla intranstgente 
posizione negativa assunta dal 
governo sul problema della pe-
requazione dei trattamenti eco 
nomici del personale. D comi
tate inoitre. s'e dichiarato cin 
ognl momento disponibile per 
una soluzione concordaia del 
problema*. 

€ Dalle notizie che pervengono 
da ogni parte — continua U do
cumento del Comitate intersm 
dacale — emerge la ferma de 
termmazione della categoria di 
andare avanti nello sciopero fino 
a che il problema non verra n 
so'.to >. A Roma si e svolta una 
assemblea con la partecipazio-
ne di oHre duemila dipendenti 
delle doe ammimstrazioni finan-
ziarie. Ne'J'o.d.g. votato vienc 
sottolineato che cTawio della 
perequazione nej settori ove il 
disordine d piu acute rappre-
senta Tobbligata premessa per 
la perequazione di ordine ge
nerate >. 

Oggi e domain si riunisce. co
me hanno gia fatto gli altri or 
ganismt direttivi di altri sinda
cati il Comitate eseoitivo della 
FIDAC-CGIL; all'o.d.g. I'esame 
deli azione* sindacale ocpo la rot 
tura delle trattative contrattuali 
per I bancari. Nella mattinata 
di martedi si incontreranno I di 
rigentl dei sindacati dei dipen
denti degli Istituti di credito per 
fissare la tinea comune Sia sul
la parte normativa. sia su quel
la economica, sia sulla scala 
mobile. 1'Assicredito e ACRJ han
no fatto delle controproposte de-
finite <irrisorfe9 dai sindacati. 

solito grigio, smorto. Rumor 
ha ammesso le «inquictudi-
n i» provocate dal centro si
nistra spicgando i limiti di 
questo « fatto storico » con 
la congiuntura e 1'alluvione. 
Cinque anni • che non sono 
passati invano », e tutto quel-
10 che ha saputo dire come 
bilancio della legislature e 
a chi gli ricordava il costo 
sopportato dagli opcrai an
che nella fase della < ripre-
sa » economica ha risposto 
con una scandalosa bugia, 
ha detto che il prezzo paga-
to dal « mondo del lavoro > 
6 stato < modesto>! Sulla 
programmazione, poi, Ru
mor ha idee molto chiare: 
per il momento il piano dove 
essere « soprattutto un pro-
cesso di razionalizzazione...». 

Su questo punto Fanfani 
ha fatto capire nei suoi di
scorsi precongressuali che 
non la pensa alio stcsso mo
do di Rumor e di Colombo. 
11 ministro degli Esteri e i 
suoi amici si sono incontra-
ti nei giorni scorsi e dalle 
indiscrezioni che circolano 
sulla riunione sembra che 
nella piattaforma congres-
suale dei fanfaniani ci sa
rebbe proprio la richiesta 
di puntare sulla piena occu-
pazione e sulla rivalutazio-
ne dei sindacati. 

I fanfaniani metterebbero 
tre condizioni per stare nel
la maggioranza: un accordo 
non generico sul program-
ma di governo; garanzie cir
ca la distribuzione del po-
tere nel partito; nessuna 
chiusura alia sinistra dc. La 
< questione sociale > ritorna 
anche in un articolo del se* 
gretario della FIM-CISL Ma-
carlo sulla Discussione. La 
DC, tutta dedita al csoste-
gno e sviluppo della inizia-
tiva privata >, e accusata di 
aver pressoche ignorato una 
effetUva politica dell'offer-
ta dl lavoro. Cos) i lavora
tori dell'industria — scrive 
Macario — sono diventati 
€ la bestia da soma del si-
sterna • La DC deve essere 
sempre meno il partito del
la mediazione, deve recu-
perare i valori effettivl del 
movimento operaio e awiare 
c un dialogo vitale con tutte 
le espressioni > di questo mo
vimento. 

Al Senato, approvata la 
procedura d'urgenza sulla 
legge regionale, si delinea 
una manovra da parte della 
DC e sotto la regia di Gava 
che tende al rinvio della di
scussione a gennaio («solo 
a gennaio» titola il Corriere 
della Sera). Non sara pe-
ro una manovra facile e 
la DC deve venire alio sco
perto. L'orientamento del 
senator! comunisti e preci
so: la discussione subito do
po la conclusione del dibat
tito sui bilanci che dovra 
avvenire entro il 7 dicembre 
secondo l'accordo raggiunto 
tra i capigruppo. E' preoccu-
pante il fatto che i socialisti 
insistano perche dopo il bi
lancio si discuta non la leg
ge regionale ma quella ospc-
daliera. Cosl si e espressa la 
segreteria del PSU in un 
comunicato nel quale si di
ce che l'assemblea approvers 
i bilanci entro novembre. In 
sostanza si cerca di dimo-
strare che anticipando l'esa-
me della legge ospedaliera 
non si sposta a gennaio il 
dibattito sulle Regioni. In 
effetti non vi e alcun dato 
che pos&a confortare questa 
tesi: e impensabile infatti 
che le destre, ora che e sta
to fissato il termine del 7 
dicembre, limitino i loro in-
terventi sul bilancio per far 
risparmiare una settimana 
airassemblea. Date queste 
pericolose incertezze si im-
pone un rapido chiarimento 
sull'ordine dei lavori del 
Senato. 

DIREZIONE DEL PCI La Di# 
rezione del PCI riunitasi ieri 
sotto la presidenza del com-
pagno Luigi Longo, dopo 
aver preso in esame con sod-
disfazione i risultati eletto-
rali del 12 novembre, ha 
discusso gli sviluppi della 
inizjativa del Partito e del 
movimento di massa nel 
Paese, con particolare rife-
rimento alia preparazione 
della conferenza agraria e 
della conferenza operaia del 
Partito comunista italiano 

La Direzione ha esaminato 
anche i problemi aperti di-
nanzi al Parlamento e le 
prospettive unitarie in vista 
delle prossime elezioni e 
scadenze politiche. 

La Direzione ha inline 
ascoltato una informazione 
sugli ultimi contatti inter-
nazionali del Partito. 

ro. r. 

Presentato un nuovo progetto di legge 

Rai- TV verso la riforma? 
La maggioranza, in disaccordo, non § riuscita ad elaborare I'attesa proposta governativa • Riaffer-
mato il principio che si tratta di un «servizio pub blico» - Mancano ancora, le garanzie di un effettivo 
controilo sui programmi • Oltre alle «tribune politiche» avremo anche quattro«tribune sindacali» . 

Incontri dei 

parlamentari 

del PCI 
con contadini 

e amministratori 
Oggi. domani e domenica 

una delegazione parlamenta 
re della quale fanno parte il 
sen. Matnmucan e i deputati 
Cinciari Rodano D'Alessio e 
Nannuzzi visitera alcum centn 
agricoli della • campagna pon 
tina 

In particolare la delegazione. 
che si incontrera con dingenti 
contadini e amministratori lo 
call delle borgate dl Pontinia, 
Latina. Terracina e Sezze si 
occupera dei problemi inerenti 
I'azienda coltivatrice diretta sia 
per quanto riguarda i regola 
menti agricoll del Mercato co 
mune. sia per cid che concerne 
le questioni della civilta nelle 
campagne. 

Nella mattinata di domenica 
19 la delegazione si Incontrera 
presso la sala consiliare di Pon
tinia con le rappresentanze lo 
cali per trarre un bilancio degli 
incontri e concordats le initia
tive da prendere. 

L'eliminazione 
del bollo 
delle auto 
aH'esame 

del governo 
Conjermati la eliminazione 

del bollo automobilisilico e 
il conscguente aumento del
ta benz'ma: una nota u/-
fwiosa diffusa da una 
agenzia di stamjxi — dopo 
la polemica indirctta dei gior
ni scorsi tra i ministri Preti 
e Scalfaro — precisa che il 
progetto esiste ed & basato su 
due presupposti: I'aumento 
della benzina sarebbe applica-
to in base a criteri di equita 
mentre l'eliminazione del bol
lo verrebbe compensata da un 
anologo introito. 

U progetto — dovuto all'l-
spettorato della motorizzazio 
ne e che ha incontrato il fa-
vore del ministro dei Tra-
sporti Scalfaro — e* stato in-
iwto alia presidenza del Con-
siglio per un esame. 

11 progetto di eliminazione 
del bollo d una conseguenza 
degli accordi MEC. 

' Un nuovo progetto per la 
riforma della Rai-TV e stato 
presentato ieri mattina alia 
commissione ristrctta parla
mentare c sara unito, martedi 
prossimo. agli altri (primo dei 
quali e quello del Pci) gia 
all "esame della commissione 
incaricata della riforma. 

Non e tuttavia — come si 
attendeva ed era stato ufTl-
cialmente promesso — un 
progetto governativo. La mag 
gioranza, dopo anni di discus 
sione, non e evidentemente 
riuscita a trovare un accordo 
per I'elnborazione di un teste 
unitario II nuovo progetto 
porta infatti la flrmn del mi 
nistro delle Poste e delle 
Telecomunicazioni (sotto la 
cui giurisdizinne ricadnno le 
comunicazioni radiofoniche e 
televisive) E' comunque un 
testo < ufllciale % che sblocca 
il punto morto in cui rischia 
va di cadere Viter della ri 
forma consentendo flnalmente 
la ripresa e la conclusione 
dei lavori entro la presente 
legislatura. 

A questo punto. Infatti. tutti 
i maggiori partiti si sono pro 
nuncinti: ad esclusione dei so 
cinlisti i quali - pur avendo 
condotto per anni una bat 
taglia per la riforma quando 
si trovavano all'opposizlone 
— oggi non hanno in commis 
sione alcun progetto che por 

Aperta ufficialmente la crisi al Comune di Milano 

La lettera di dimissioni 

firmata ieri dal sindaco 
Le dichiarazioni di Bucalossi hanno messo in luce una situa-
zione fallimentare per il centro-sinistra — Difficolta per tro
vare una coalizione per la nuova amministrazione comunale 

Dalla nostra redazione • 
MILANO. 16. 

Oggl U prof. Bucalossi ha fir-
mato la lettera di dimissioni dal 
I'incarico di sindaco E' stato 
cosi compiuto anche I'atto for-
male, dopo quello politico del 
discorso di ieri sera in Const 
glio comunale, che apre uffl-
clalmente la crisi all'amministra-
zione comunale. Una crisi pro-
fonda. difMcile. complessa. come 
difficili sono i problemi e le si
tuation! che l'hanno determinata 

Inadempienze programmatiche. 
rottura delia coalizione che ha 
dato vita al centro-sinistra. dif
ficolta enormi di carattere flnan-
ziario per la pessima prova da
ta dal centro-sinistra anche nel 
campo del metodo amministra-
tivo. mancanza di una maggio 
ranza di centro-sinistra sufflcien-
te a riparare celermente i gua-
sti introdotti dalle dichiarazioni 
del sindaco e dalle sue dimissio
ni, durissiml contrast! di grup 
pi e persone all'intemo dello stes-
so PSU: tutto questo e presente 
nella crisi milanese e peseta 
senza dubbio nella ricerca di 
una via d'uscita da parte dei 
partiti del centro-sinistra. 

II prof. Bucalossi ha detto che 
si dimette da sindaco perche non 
esiste piu la coalizione dl cui si 
e sempre sentito espressione II 
PRI infatti. (che. con il suo 
consigliere. fa da quarantesimo 
determinante per il centro-sini
stra in un consiglio di 80 mem-
bri), non ba sottoscritto l'accor
do tra DC e PSU sulle modifi-
che da introdurre nella program
mazione poliennale abbozzata da 
una commissione assessorile. Lo 
accordo DC-PSU e diventato. per-
cid, un accordo separato che ha 
rotto la solidarieta politica tra 
i fondatori del centro-sinistra. 

Le dichiarazioni del sindaco. 
pur lasciando in ombra o addi 
rittura sepolte molte cose, ban 
oo portato alia luce un'anaiisi 
della situaziooe che non e certo 
azzardato definire fallimentare 
per U centro-sinistra sia a livello 
locale che nazionale. 

Gia alia fine delle dichiarazio
ni nella seduta di ieri si sono 
avute le awisaglie della concor-
data azione DC-PSU per respin-
gere gli addebiti politici e aro-
ministrativi che dalla relazione 
Bucalossi emergono chiari. lo-
nanzituUo i due partiti oon ban-
no voluto che si aprisse subito 
la discussione generate sulle di
chiarazioni. che pure era stata 
preannunciata. con l'intento di 
sposta re la discussione in consi
glio dai prob!enu di politica am-
ministrativa buttati sul tappeto 
dal sindaco alle dimissioni di 
questo e alia sua sostituzione 

Per quanto riguarda la succes 
sione appunto. dato che una 
riconferma di Bucalossi appare 
oggl tmprobabile. una Candida 
tura di cut si parla nel PSU e 
quella dell'on, Greppi Ma Ton 
Greppi ha recentemente scritto. 
tnsieme agli altri due consiglteri 
comunall della sinistra social! 
sta. una lettera al suo partito 
in cui viene denunciata la irre-
parabile crisi del centro-sinistra 
minoritario e si propone come 
untca via d'uscita la ricerca di 
nuove convergenze attomo a on 
nuovo programma Egli non sem
bra percid disponibile per assu-
mersi la responsabilita di una 
amministrazione che ripeta mec-
canicamente la situaziooe at-
toale 

Ma. oltre le difrlcorta tnterne 
de! PSU esiste la mai nascosta 
voionta della DC di avere flnal
mente anche a Milano un tindi-
co suo. 

' Trovata una deslgnazione per 
11 sindaco resta tuttavia da tro
vare una coalizione. II centro 
sinistra oggi non esiste piu co
me formula in grado neppure 
di fare I'ordinaria amministra
zione. La dislocazione delle for
te in consiglio non lascia altra 
via che la ricerca di un accor
do programmatico attorno aJ 
Suale mobilitare tutte le forze 

isponibili per una nuova mag
gioranza. In caso contrario il 
centro-sinistra si assumera la re
sponsabilita di immobilizzare do
po il governo della citta anche 
l'assemblea elettiva. E' sara 
pronto il ministero degli Intern! 
a sdogUere il consiglio comuna
le e a mandare a Milano un 
commissario. 

Rientroto 
a Mosca 

la delegazione 
del PCUS 

La delegazione del PCUS. che 
ha partecipato in Italia a una 
serie di manifestazioni celebra-
tive del 50.mo anniversario del
la Rivoluzione d'Ottobre 6 ripar-
tita per Mosca. La delegazione. 
guidata dal compagno Aleksei 
Rumianzev e comprendente i 
compagni: Dmitri Scevliaghin. 
Serghei Uralov. Gheorghi Fila
tov. Alessandra Monachova. e 
stata salutata a Fiumicino dai 
compagni Ugo Pecchioli della 
direzione. Renzo Trivelli e Lu
ciano Gruppi del ComiLato Cen-
trale e Mario Stentardj della 
sezione esteri del PCI. 

Nuove adesioni 

al Movimento 

socialista autonomo 
Rlunito a Roma nei feiorni 

scorsi. il Consiglio nazionale del 
Movimento socialisti autonomi 
ha riaffermato la validita della 
sua autonoma presenza nello 
schieramento politico italiano 
per ricostituire. intorno ad un 
programma preciso. l'unita or-
ganica del movimento operaio. 

Una serie di dati positivi con 
fortano I'azione che il Movimento 
ha portato avanti durante il suo 
primo anno di vita. Ha aderito 
al MSA. fra gli altri. U com
pagno Paolo Cabras di Nuoro. 
deputato regionale e folti grup 
pi di compagni in numerose lo-
calita. > 

Un aitro elemento confortante 
e dato da tutte le consuitazioni 
elettorali nelle quali ti MSA e 
stato presente. compresa I'ulti 
ma tornata amministrativa. 

0 Movimento. che si presen 
tava per la prima volta coo pro-
pri candidati in numerosi Co-
mum. ha contribuito notevolmen-
te all'avanzata delle liste uni-
tane di sinistra. Tipico lesem-
pio di Gualtieri. in provmcia di 
Reggio Emilia, dove una lista 
capeggiata da un esponente del 
movimento. ha ottenuto il 47.7 
per cento dei sufTragi. gua-
dagnando il 6 per cento sul 
precedente 41.7 per cento. 

ti il segno di una loro parte-
cipazione. Anche quello pre
sentato ieri. infatti, portando 
la firma di un ministro de 
mocristiano (e non quello 
della coalizione governativa 
di cui fanno parte) li pone 
ai margini della discussione, 
nel totale silenzio. 

Tuttavia non 6 ancora il 
caso di farsi illusioni. II pro
getto ministeriale, pur facen 
do proprie aloune istanze di 
fondo sostenute anche nel pro 
getto comunista — e soste
nute in questi anni anche 
daU'Associazione dei Tele-
utenti - appare strutturato in 
modo da nflldnre. nncorn, al 
la maggioranza governativa 
il controilo dell'Ente. • 

Vera da risolvere. infatti, 
il nodo posto dalla sentenza 
della Corte Costituzionale nel 
I960- nella quale si stnbilivn 
che il regime di monopolio 
dell'Ente poteva non essere 
considerato in contrasto con 
la Costituzione soltanto se la 
Rai-TV avesse funzlonato co 
me un « servizio pubblico ». 
sottoposto quindi al controilo 
del Parlamento e non del po 
tere esecutivo (il governo) 
Bene Anche I'art. 1 del pro 
getto para-governativo affer 
ma che «la diffusione dei pro 
grammi televisivi e radiofo 
nici circolarx costituisce un 
servizio pubblico *; e si ac 
cetta il principio della no 
mina di un « Comitato di ga 
ranzia > con potcri assai piu 
ampi deH'nttuale Commissio 
ne .di Vigilanza (che tuttavia 
non viene abnlita) Un esame 
piu attento. pero. dimostra 
che dietro queste formulazio 
ni di principio la sostanza 
rischia di restare invariata-
la battaglin per la riforma. 
insomma. e ben Itingi dall'es 
sere conclusa 

Frattanto, sempre ieri. si e 
riunito il comitato parlamen 
tare incaricato di preparare 
— insieme alia Rai-TV — le 
nuove serie di Tribuna poli
tica e Tribuna elettorale. Ja-
cobelli. in rappresentanza del
l'Ente. aveva proposto di ini 
ziare con c quattro Tribune 
politiche e quattro sindaca
li > (rinviando alia pros-
sima settimana 1'esame della 
Tribuna elettorale). D com
pagno Lajolo ha fatto presen
te che se e giusto — come 
gli stessi comunisti hanno da 
tempo chiesto — aprire la 
televisione al dibattito sinda 
cale. non sarebbe tuttavia cor 
retto sottrarre tempo e spazio 
ai partiti (specie oggi che la 
TV si riafferma come servizio 
pubblico). La sua proposta 6 
stata accolta: e il comitato 
ha deciso per una serie set-
timanale di otto trasmissioni 
politiche. alle quali si aggiun-
geranno le quattro Tribune 
sindacali. La formula sara 
quella del dibattito a pert o (e 
non limitato ad un esponente 
politico per volta) che. se
condo le indagini del servizio 
opinioni. ha riscosso i mag
giori consensi. 

Per la Tribuna elettorale 
(che si svolgera nei due mesi 
precedenti le consuitazioni 
del '68) si discutera la pros 
sima settimana 

Ariello Farneti 
alia segreteria 

del qruppo del PCI 
al Senato 

La compagna Ariella Farneti 
e stata eletta a far parte della 
segreteria del gruppo comuni 
sta al Senato in sostituzione del 
compagno Nicola Cipolla chia-
mato a nuovi incarichi di par
tito in Sicilia. 

Aperta l'assemblea 

nella Sala Brancaccio 

La Lega 
dei Comuni: 
forze nuove 

% 

nella 
battaglia 

autonomistica 
La relazione del sen. Mac 
carrone • Stamane il dibat
tito e le conclusion! del 

sen. Bonacina 

La battaglia poi .a conuuista 
dolle autonomic e per la difesa 
del ruolo deniocratico degli am
ministratori locali ha bisogno di 
forze nuove Perch6? Perch6 la 
vita dei Comuni. delle Province. 
del!e Hegioni a statuto sjKviale, 
di tutta la complessa gamma di 
enti m:non che costitin.scooo i! 
tessuto connettivo dell" organi-
smo statale e senamente mi 
nacciata 

I J Ikianza locale attraversa 
utiii crisi spaventosa. d'altra 
parte i ptovvedimcfiti leg'sia-
tivl approntati dal governo non 
solo sono inadegunti ma varmo 
ancora nella direzione di un 
ulteriore sofTocamento delle au 
tonomie locali. 

In che moio. quindi allargare 
ed e.stmdere la battaglia auto
nomistica. per la riforma de 
mocrntica del!o Stato? A que
sta domanda. che scaturisce dal 
quadra preoccupante sopra ac-
cennato vuolc dare una rispo 
sta l'assemblea della Lega dei 
Comuni democratici che ha ini-
ziato ieri i suoi lavor: nella 
sala Brancaccio I. Roma af 
follata da ammmi.straton giunti 
da ogni parte H'ltalia. con una 
relazioie del ên Anton îo Mae 
carrone. 

La l̂ jga - na detto u rela-
tore - deve saper trovare i 
suoi collegameoti mnanzitutto 
con i .avoraton e con le !oro 
organizzazioni sindacali. inoitre 
con altri raggruppamenti -ociali 
che sono protagoni.st: della bat 
taglia per il rinnovamento de) 
Paese: le donne e le loro a.«o-
ciazioni i giovani e il loro mo 
vimento orgaoizza»o Basti pen 
sare alia condizione operaia. ai 
problemi della salute che si 
pongono ne'le fabbnche in mo
do sempre piu drammatico (si 
Ucosi. cancro. nevrosi. ecc.) ed 
al fatto che gia ora esistono 
alcune leggi sanitarie che con-
sentono al Comune e alia Pro 
vincia di intervenire. 

Questo legame tra ammini
stratori e cittadini - ha detto 
Maccarrone — e necessano per 
contrastare e battere 1'oirensiva 
antiautooomistica che ha raf. 
forzato il potere dei prcretti. 
che ha Impedito sinora I'attua-
zione delle Regioni: & indispen 
sabile per ottenere che il Par 
lamento approvt. la legge elet
torale regionale entro la legi 
slatura. e vari prowedimenti 
urgenti. come I'attribuziorte agli 
enti locali di una quota della 
imposta di fabbneazione dei 
carburanti. o!ii e pneumatici il 
cui gettito va ora completa-
mente alio Stato. mentre sono 
proprio gli enti locali che su 
biscono il pesante onere della 
motorizzazione privata Questa 
proposta si Insensce nella 
esigenza piu generate che lo 
Stato assuma a suo carico il 
debito degli enti locali. sia pure 
in modo graduate. 

Ma e anche necessano — ha 
concluso Maccarrone - che. di 
fronte a questi compiti nuovi. 
la Lega si dia un"ors»anizza7.ione 
nuova. nazionale e unitaria. del
ta quale chiamare a far parte 
non solo gli enti (Comuni. Pro 
vince. Regioni. murucipalizzate. 
ospedali, enti di assistenza. etc.) 
ma anche I rngoli amministra 
tori siano essi al governo lo
cale o aU'opposizione. ET indi 
spensabile avere un'associazio 
ne forte e autorevo!e. con una 
articolazione regionale e capil 
tare, in grado di onentare *em 
pre meglio la battaglia autono. 
mistica e di aiutare giorno per 
giomo I'opera degli amministra 
tori. 

Sulla relazione del sen. Mac
carrone il dibattito si apre sta
mane. Ieri pomeriggio i lavori 
sono proseguiti nelle sei com 
missioni nominate per l'appro-
fondimento di specifiche questio 
ni. L'assemblea si concludera 
nella tarda mattinata di oggi 
con un discorso del senator* 
Bonacina 

Pisa 

Severa leilone alia 
leppaglia fascista 

Un gruppo di missini ha tentato di aggredire i rap-
presentanti del Comitato per la democrazta in Gre-
cia - Pronta reazione degli studenti e dei democratici 

Dal nostro corrispondente 
PISA. 16-

La teppaglia fascista e stata 
messa in fuga ten a tarda sera 
dalla Casa dello studente. dopo 
che aveva cercato di aggredire. 
coo un'azione evidentemente or-
garuzzata. alcuni rappresentanti 
del Comitato per la democrazia 
della Grecia e studenti univer 
sitari che si trovavano nella 
sala, assieme ad altre cent!-
naia di giovanl. 

I fatti nanno avuto ongine da 
una sfacciata provocazione ten 
tata dagli studenti fascisti del 
FUAN i quali mtendevano svol-
gere. proprio nel momento in 
cut m Grecia si apriva un pro 
cesso a carico degli antifascisti. 
una < conferenza > sulla Grecia 
di oggi. La giuntta ORIUP. for 
mau da cattoba. sociaUsti e 
liberaU. con grave leggerezza. 
aveva concesso rautorizzazione 
per I'uso del salone della Casa 
dello studente. ma in seguito 
alia ferma presa di posizione 
del Comitato per la democrazia 

1 in Grecia. del nostro partito, del 

PSIUP. delle Federaziom giova 
nib socialista. comunista e dei 
PSIUP. U presidente dellORIUP 
aveva ritirato I' autorizzazione 

Fin dalle prime ore della sera 
folti gruppi di studenti hanno 
preso posto ne] salone: poco pn 
ma delle 21 e accaduto il grave 
episodio di aggressione fascista 
Diretti da un consigliere comu 
naie del MSI. ana quindicina di 
fascisti nanno scavalcato il ta 
volo della presidenza cercando 
di travolgere i rappresentanti del 
Comitato per la democrazia in 
Grecia e gn studenti. Hanno 
quindi brandito alcune sedie sea ' 
gliandole verso il pubblico. Un 
grido unanime si e levato neDa 
sala: c Fuori i fascisti! > E" se 
guita una pronta reazione grazie 
anche all'accorrere di cittadini 
democratici e operai. La pro 
vocaxiane e stata cosl respinta 
e I fascisti hanno ricevuto una 
sonora lezione. 

Alessandro Cirdulli 

Latina 

Centro-sinistra 
in piena crisi 

Accolte le dimissioni del Sindaco democristiano • 
di due assessori del PSU — Successo dell'azion* 

del PCI per il Piano Regolatore della citta 

LATINA. 16. 
II sindaco d; Latina ha anti 

cipato le dimissioni dalla sua i 
carica ponendo fine alia seduta 
flume iniziata sabato scorso e 
proseguita irunterrottamente per 
5 giorni. senza che il Consi
glio abbia poiuto approvare il 
Piano Regolatore generale. Pie 
na resa quindi deia DC dopo 
che ali'inizio della lunga sedu 
ta le profonde contraddizion 
interne avevano fatto naufraga 
re il centro- sinistra ad appena 
due mesi dalla sua costituzione 

La tenace ai:one coodotta dal 
PCI ha cosl impedito che si 
realizzasse il disegno d.a. di 
far recep-lre mtegralmente nel 
Piano regolatore generale della 
citta lo schema del Piano rego-
tore del Consorzio mdustria 
le. che precluderebbe alia 
citta di Latina ogni seria 
possibilita di sviluppo indu-
striale. condannandola al ruo
lo di centro amministrativo e , 
terziario. D Consiglio ha accet
tato alia unanimita le dimissio
ni dell'avvocato Bemardi e 
ha accolto anche le dimissio

ni dalla Giunta deg.i asses
sori del PSU. Di Tano e 
Peda. II Consigiio ha :no!tre 
preso atto delle dimissioni del
l'avvocato Granato. del PSU. 
vicepresidente del Consorzio in-
dustrlale Roma-Latina. dalla 
carica di presidente della com
missione urbanist:ca. 

La D.C. ha chiuso questo 
nuovo triste cap.tolo deJa sto-
ria amministrativa de capo-
luogo pontino. vedendo accen
tuate le proprie lacerazioni in
terne al punto che molti _ubl-
tano sulle possibilita immediate 
di risolvere la crisi. Moiti a.tri 
interrogativi si pone oggi 1'opi 
nione pubblica giustamente cô -
pita dall'arresto di ogn. attivi-
ta edilizia provocato da .la leg 
oe ponXe: quando sara appro 
vato il Piano regolatore gene
rale? Fallito il tentativo d.c. di 
imporre al Consiglio la - sua 
voionta nonostante la maggio
ranza assoluta, l'attivita politi
ca riprende il suo corso in di
rezione forse di un rabbercii-
mento del centro-sinistra mm 

1'impresa si presenta ardis. 


